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ACTA DE LA SESIóN ORDINARIA NO O2.2O1I DE LA COMISIÓN
INTERINSTITUCIONAL LEY NO 29293

En la 'Sala N" 1" de la PCM sede PETROPERU" ubicado en San lsidro - Lima, siendo las
diez horas del día lunes 'tB de abril de 201l, se reunieron los miembros ¡ntegrantes de la
Comis¡ón Interinst¡tucional creado por Ley No 29293, para llevar a cabo la Ses¡ón
Ord¡naria No 02-201 1, convocado oportunamente y cuya agenda a tratar es la siguiente:

1 . Lectura del acta de la últ¡ma sesión para su aprobación y suscripción.
2. Informes de la Pres¡dencia y Comisionados.
3. Informe de los Coordinadores de los Grupos de Trabajo Especializados sobre los

Términos de Referencia en elaborac¡ón.

4. Elaboración Informe de avance consolidado realizado por la Comisión
Interinstitucional

5. Fijación del lugar y fecha de la nueva sesión

Se ha comprobado el quórum reglamenlario de los comisionados, de 13 reoresentanteé
asistieron 12 m¡embros aptos además un miembro altemo, según se precisa en la
relación:

1 Félix Bedoya Jurado Rep. PCM-Présidente Comis¡ón lnterinstitucional

2 Klever Melendez Gamara P¡és¡dente Gobierno Regional Pasco

3 José Bazán Castillo T6nienté Alcalde Mun¡cipalidad Prov¡nc¡al de pasco

4 Omat Concepc¡ón Yanac I\r. Altémo - Minist6rio de Economía y Finahzas

5 Ángél Chávez lVendoza M. Titular - I\¡inisterio de Energía y Minas

Raúl Roca Pinto M. Titular - IV¡nisterio de Ambiente

7 Rosar¡o Gonzales Seminar¡o M. Titular - lrinister¡o de V¡viénda, Saneam. y Construcción

Elmer Galván Behúdez M. Alteho - l\¡¡n¡sterio de la Mujery Désatollo Soc¡al

Rosa Burgos Aliaga M. Titular - Ministerio de Salud

Francisco Fuentes Paredes [¡. Alterno - I\¡in¡sterio d€ Salud

t0 Alcedo Nimer Jorges Melgar€jo lvl. Titu¡ar - Dkeccón Regional de Salud d€ Pasco

11 Roy José Zanabria cuadalupe lV. fitular - Dirección Regionalde Energfa y Minas de pasco

12 Heraclio Rojas Poves Representante de las organ¡¿ac¡ones d€ base delámbilo
Urbano

Asimismo acompañaron la Dra. Ana Teresa Marlínez asesora de la secretaría General de
la PcM, la sra. congres¡sta Gloria Ramos prudencio, sus asesores sr. Juan Aste Daffos y
el Sr. Marco Pérez, el asesor del cobierno Regional Sr. Eduardo Carhuaricra Meza y los
funcionarios Joel lbana de ta DREM pasco y Antonio Ayala Loaiza del MIMDES,
habiéndose elegido a la Sra. Gladys Huamán represenlante del Centro Labor, apoyaÍ
como Secretaria en esta sesión

Luego se dio ¡nicio a la sesión ordinaria.
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II. LECTURA Y APROBACION DEL ACTA ANTERIOR:

se procedió a dar rectura er acta de ra sesión anterior, ar respecto Rosario Gonzares
observó sobre ra fecha y ra denominación der Ministerio de vivienda, en tanro er sr. José
Bazán observó que debe indicarse er acuerdo en er sentido que er 1g de abrir ra ses¡ón
sea en Lima y la siguiente en la ciudad de Cerro de pasco.

Luego de las acraraciones der caso, er acta de ra sesión anterior fue aprobado, con cargo

f :":1"9,"". 
tales errores, no exist¡endo observaciones para dar cumplimiento a lo

sobre el lugar de las sesiones.
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III, DESPACHOS:

El señor José Bazán entregó a la mesa los siguientes documentos:

1) Resolución de Alcaldía N' 253-201 1 -A-HMpp, designando como miembro titular al Dr.
José Bazán castilo y como miembro artemo ar Arq. Rubén siuce, qurenes part¡ciparan en
representación de la Honorable Municipalidad prov¡ncial de pasco en la comisión
Inter¡nstitucional.

2) Of. N" 048-201 1-TA-HMpp, soricitando tratar en agenda sobre ra v¡gencia de ra
propuesta del Grupo de Trabajo Especializado N.03, en referencia Acta ses¡ón ordinaria't1-2010.

3) of. N' 045-2011-TA-HMpp, arcanza Informe de ra Dirección Regionar de sarud pasco
sobre la s¡tuación de la salud de la población con plomo en sangre.

4) of N" 047-2011-TA-HMpp, sor¡cita er apoyo en ras gestrones que mediante DS ra
declaratoria en emergencia de la Laguna de patarcocha. Referencia Resolución de
Concejo N" 1 64-2006-CM-HMpp.

IV. INFORMES:

El sr. Félix Bedoya Jurado, presidenle de la comisión Interinsr¡tuc¡onal ref¡ere sobre la
ampria documentación recibida y enviada, porque era necesaria acrarar e informar
respecto a las acciones y avances efectuados por la com¡sión, la misma que se publicara
en et porial de la PCM.

Los comisionados Rosario Gonzares, Rosa Burgos, Anger chávez, Raúr Roca y L¡sandro
Tovar manifestaron su marestar sobre ros of¡cios rec¡bidos en sus ministerios. oue
conjuntamente enviaron er Gobierno Regionar y Mun¡ciparidad provinciar de pasco,
solicitando informac¡ón sobre lo realizado y la ratificación de los representantes de los
minislerios respectivos. Ar respecto, por la dericada situación presentada, por consenso se
paso a la orden del día.
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La congresista croria Ramos, soricita se trate sobre ros Términos de Referencia de pre
fac{ibilidad, para ra Reubicación de cerro de pasco, ra imprementac¡ón der DU N" 103-
2009 y uso de fondos de FoNAFE, y si afecta el DU N" 012-2011, habiendo el Dr. Luis
Alemán ex secretario Generar de ra pcM, iniciado ras gestiones para ra contratación de
un consultor, sin embargo ha quedado suspendida. por la importancia del punto se ha
pasado a la orden del día.

V. ORDEN DEL DIA

Por consenso se ha cambiado er orden de ra agenda der día, priorizándose tratar primero
sobre la 'Elaboración del Informe de avance consolidado realizado por la comisión
Interinstitucional". Aquí se tratara primero sobre la implementación del DU N. io3 y
FONAFE, luego sobre er marestar ocasionado por ros oficios que er Gobierno Regionar y
Municipalidad Provincial enviaron a los ministerios.

PRIMERo.- 'Elaboración der Informe de Avance consoridado de la comisión
Interinstitucional".

Sobre la implementación del DU N" i03 v FONAFE:

El sr. José Bazán, ref¡ere que en la sesión anterior ha tomado conocimiento sobre la
vigenc¡a del Decreto de urgencia N" 103 y su extensión hasia diciembre del 201,f, por lo
que urge que los Términos de Referencia presentados puedan avanzar y pueda invertirse
los fondos de FONAFE.

El sr. Félix Bedoya, refiere sobre el estado situacional de las gestiones realizadas,
habiendo en enero alcanzado nuevamenle los "Términos de Referencia y aclas de
aprobación", real¡zado exposic¡ones en dos oportunidades a fin de implementar el DU N"
'103, ¡efiere sobre las gestiones iniciadas por el Dr. Alemán ante la fuente AECID para
contratar al consultor para que elaboren el expediente y las bases de concurso, sin
embargo quedo suspendido al haber sido cambiado el Dr. Alemán, ahora la Alta Direcclón
t¡ene la buena voluntad para dar continuidad a dicha gestión a fin de convocar cuanto
antes a concurso nacional e internacional.

La Dra. Ana Teresa Martínez asesora de la secretaría General de la pcM, informo sobre
las reuniones previas con la presidencia de la comisión, sobre la reun¡ón que tendrán con
PRoDER de AEcl, se trata de evaluar lo realizado por el consultor, siendo el propósito
dar continu¡dad a la gestión iniciada por el Dr. Alemán.

El comis¡onado José Bazán expresa que ha tomado conocimiento sobre el contrato del
Arq. Dextre Kuramoto, además menc¡ona la urgencia de determinar el sitio oara la
reubicación, luego se continuara con los demás planes y programas que d¡ce la Ley, ,
primero debe ubicarse el área.
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El comis¡onado Ángel Chávez precisa que el tema lo t¡enen bastante claro para loscomis¡onados que ya viene trabajando, el proceso de reubicación iomara tiempo y que nose trata de ubicar soro er sitio, ros TR no son en si ros estudios, son para eraborar rosestudios, estos ruego serán efaborados por contratación, que permrt¡rá buscar rosfnanciamientos, ros fondos de FoNAFE arcanzaran soro para argunos esrud¡os, s¡ se creeque esto se soruciona con buena voruntad no es suficiente, aun con apoyo der Estado e
incluso con financ¡am¡ento romara varios años, esto no termrnara er 28 de ¡urio.

Aclara que no debe darse un mensaje equivocado y crear farsas expectativas a rapoblación, por ahora er trabajo de ra comisión Interinstitucionar es concru¡r con ros
instrumentos encargados a los Grupos de Trabajo.

El sr. Rodolfo Rojas hace observaciones sobre er cumprimiento der pran de Trabajo de ra
comisión Interinstitucionar, además manifiesta que ros TDR Esiudio de pre factibiridad de
ubicación de rugar está aprobado desde junio der 201 o. Er sr. Férix Bedoya manifiesta que
el actuar la comisión Interinstitucional por su carácter no requiere de un pran de traoaio.
se basa en las sesiones que se desanollan con agendas acordadas en caAa ses¡ón,
además re recuerda ar sr. Rojas que ér es parte de ra comisión y que no viene asistiendo
a ras sesiones, por su parte er comis¡onado Rojas menc¡ona que pranleará que se erabore
un Plan de Trabajo.

La Dra. Ana Teresa Martínez asesora de ra secretaría Generar de ra pcM, menciona que
se le ha presentado una duda sobre ro man¡festado por er sr. José Bazán, en cuanto al
objeto de contrato der consurtor Defre y sobfe er asunto en gesrión con ra AEcrD.

La comisionada Rosario Gonzares, reitera que todos ros comisionados que vienen
trabajando están bien craros, manifesta que ros documentos der GTE fueron entregados y
aprobados en ra comisión rnterinstitucionar, acrara que en esta etapa se ha eraborado ros
TDR del Estudio de pre fadibiridad donde están ras competencras y arcances, habiéndose
efectuado coordinaciones con ONpE.

como GTE han cumpr¡do con eraborar ras bases de ros TDR que deben ser desarroflados
por la consunora' no debe darse un mensaje equivocado e inquietando a ra pobración, con
expectat¡vas aderantadas de una reubicación ¡nmediata, esto es un proceso y debe
informarse accediendo al portal de la pCM.

El Com¡sionado Sr. Alcedo Jorges Melgarejo de La DIRESA_ pasco menciona que el
proceso de reubicación no puede ser en prazos ¡ndefnidos, es necesario definir; ademásque estamos cerca al cambio de gobierno, posiblemente haya cambios en los
comis¡onados, por lo que es necesario avanzaÍ y no poner en riesgo el presupuesto; para
ello es necesario que ra pcM continúe con er trámite para que se cumpra er Decreto de
Urgencia 103.
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La Arq. Rosario Gonzares, representante der Ministerio de vivienda expresa que ha
recibido cuatro cartas, em¡tido por el Gobierno Regional y la Mun¡cipalidad provincial de
Pasco, donde sor¡citan ¡nformación der accionar der Grupo de Trabajo Especiarizado N. 3,
4 y 6; así mismo sol¡c¡tan se ratif¡ca a los representantes der sector con resolución
ministerial.
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Dra. Rosa Burgos, representante del Minislerio de salud, man¡festó su exrañeza ante
los documenlos emitidos por el Gobiemo Regional y Mun¡cipalidad provincial de pasco,

que ellos vienen participando en las reuniones de la comisión Interinstitucionar.

sr. Ángel chávez, representante del Ministeio de Energía y Minas, también manifestó
haber recibido el mismo documento; esa información se debe pedir al presidente de la
comis¡ón Inlerinstitucional y en el caso de los nuevos comisionados solicitar a sus
antecesores.

El sr. Raúl Roca, representante del Ministerio del Amb¡ente, al igual que los otros
comisionados también han recibido el documento, solicitando la designación de los
representantes del sector ambiente porque no se conoce el actuar de los com¡sionados.

El sr. Lisandro Tovar, representante del Ministerio de la Mujer y Desarrollo social,
expresa su preocupación por el documento emitido por el Gobierno Reg¡onal y
Municlpalidad Provincial de Pasco, pidiendo información, generando malestar e
¡ncomodidad en los comis¡onados.

Sobre los documentos emitidos a los diferentes ministerios, el Sr. José Bazán man¡f¡esta
que no hubo ninguna mala intención, el documento expresa una preocupación por los
plazos, además que en la reunión anterior se soliciio información sobre el avance de los
GTE, informac¡ón con la que no cuenta la municipalidad. Ha interpretado sobre los plazos
establecidos que debe cumplir la Comisión según la Ley N.29293

Ante ello el Sr. Ángel chávez manif¡esta que el represenlante anterior de la Municipalidad
Provincial, debería haber entregado los informes respectivos al actual representante; por

I otro lado, toda la información se encuentra en la página web de la PCM, no era necesar¡o

I tol¡citarlo de la manera como se ha hecho, sobre los representantes de los ministerios ya
A están designados hace tiempo, por lo m¡smo la Com¡sión esta insfitucionalizado y v¡ene

{ funcionando, recomienda no debemos seguir d¡scutiendo este punlo y ver más bien los
11 iemas más imporiantes.
tl
' 

Lu Congresista Gloria Ramos expresa que hay una situación de destrucción permanente

A de la ciudad y la evidente contaminación, la ley es una alternativa, por lo mismo es

/ \ necesario su implemenlación, refiere que las auloridades locales anteriores no han venido
I I participando, recomienda que el Teniente Alcalde Sr. Bazan se ¡nformehv
!' Por su parte el comisionado Lisandro Tovar man¡fiesta que hay una preocupación de ¡as

i autoridades por el avance en el cumplimiento de la Ley y por los problemas actuales de la
t ciudad; por su lado la comisionada Rosa Burgos manif¡esta que siempre se ha tenido en
' (-\_ cuenta los problemas de la ciudad.
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En cuanro ar pedido de Decraratoria de Emergencia de ra Laguna de patarcocha, elcomis¡onado Raúl Roca, manifiesta que es responsabil¡dad del Gob¡erno Local, quepueden coordinar con er Gobiemo Regionar. Referenre a eto ra Arq. Rosario Gonzarls,manif¡esta que er 20og se aprobó er pran de Desanoflo urbano, en ese documento hayplanteamienlos sobre ra raguna, ra misma que se puede actuarizar y tenerro como un¡nslrumento.

Rosario Gonzares refiere sobre ros arcances der pran urbano aprobado en er año 2008,este documento lo pueden actualizar a fin de

Por su parte er comisionado sr. Rodorfo Rojas manifiesta ra evidente descoordinación
entre ras autoridades de ra gestión sariente y entrante de ra Municiparidad provinciar dePasco, er Pran de Desa'o[o Urbano 200g, aprueba er crecimiento en zonas cont¡guas a raciudad que están conces¡onadas. Ar respecto ra Arq. Gonzares acrara que drcho pran noinválida los demás puntos puede actualizarse., I qelrqo pr¡ (u¡ pucqe aquallzarsg.

I)tl
4l I El representante del Gobiemo Regional, sr. Pastor suárez man¡fiela sobre la mala

,^ / r\l :11"!=r,o.n 
der oficio generado a ros minisierios, expresa ras discurpas der caso, son

/ y nuevos en ta gestión y se tienen los graves problemas de la c¡udad.
t'
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r. / H: "lnforme de los coordinadores de los Grupos de Trabajo Especializados
v soDre tos Términos de Referencia en elaboración,,.
k)
J GTE 07 "Comunicación y Sensibilización", el Sr. Pastor Suárez manifiesta que el Gobierno

Regional ha désignado a sus Íepresentantes anle la comisión Interinst¡tucionat; asi mismo
apoyafan brindando ras faciridades corfespondientes. Expresa que er 28 de abril

l¡ desarrollaran la reunión del GTE 07, para revisar el plan de Comunicación.
il,

I s-oore ello, el comisionado L¡sandro Tovar solicita que se coordine con el MIMDES las

In olversas act¡vidades; así m¡smo informa sobre la actividad de información y sensibilizac¡ón
(\ ::i:: :1? 

en.yanacancha sobre temas de desptazamiento, además ,"nir¡"rr, que han
\ reallzado var¡as actividades en la c¡udad de cerro de Pasco, algunos en coordinación con

el Centro Labor. plantea coordinar acciones hasta d¡ciembre del2011 .

/ \ 9_t! ?t, 
00.t 06, ra Arq. Rosar¡o conzares informa sobre ra reunión convocada para er 28

I -, \ o: mazo,. ta misma que no se ha desarrollado por falta de as¡stencia, se convocará al Á \J orras reuntones.

\'
; Er comisronado Roy José zanabia Guadarupe de ra Dirección Regionar de Energía yr Minas de pasco' ha expuesto respecto a ra Ley de reubicación de ra ciudad y a rasi competencias de su sector, se compromete partic¡par y brindar información, alcanza a la

mesa una propuesta sobre las ac{ividades a realizar, manifiesta los requisitos y atcances
para la ubicación del lugar de la ciudad.\\\TN

_$# :^t-1:rj,:, :"r'.¡onado Sr. Ánget Chávez, manif¡esta su conformidad sobre to expuesro
t \ 

por el ulrector de la DREM Pasco, sobre el documento l¡neamientos para la elaboración
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de los TDR der pran de Fuentes contam¡nanres ya fue entregado, están a ra espera de rosaportes de ros demás com¡sionados. No se ha convocado 
"-ruun,on". 

der GTE debido ala falta de acreditación de ros representantes de ras nuevas autondades y funcionarios. Encuanto ar documento de viabiridad, expresa que esrá casi risto, ra m¡sma que será remitido
Slos comisionados para sus aportes.

Además expresa que es necesaria una normativa con rango ministeriar que permira quefos elemenlos de viabil¡dad para zona urbana primen ante la expansión minera.

También manifiesta que la Comisión Interinstitucional
elaborac¡ón de lodos los documentos de l¡neamientos
necesano ver como continuar la ejecución de la ley.

culmina sus acciones con la
de los TDR, por lo mismo es
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El comisionado Rodorfo Rojas manifiesta que er crE 02 y er GTE 03, 04 y 06 siempre hanestado cumpriendo; er GTE 01 ar pfincipio había un retráso, ra cuar fue superado, soricitaque se sociarice er documento de rineam¡entos y de viabir¡dad; referente ar GTE 05, hastael momento no ha presentado ningún avance.

VI. CONCLUSIONES Y ACUERDOS:

't se ha rogrado imprementar ra sesión ord¡naria N. o1-20r 1 de ra com¡sión
Interinstitucional, según la hora y agenda convocada, con el quórum reglamentar¡o
de los comisionados, de l3 representantes asistieron 11 miembros aptos, además
dos miembros alternos.

* cont¡nuar con ras reuniones de ros crE, es necesafio ta participac¡ón de rosrepresentantes con decisión y no tanto de las autoridades.

':' Er Presidente de ra comisión Interinstitucionar debe enviar una comunicación
aclarando al GoREpA y Mpp sobre la canalización de la comun¡cación referente a lainformación relacionada a la Comisión Inter¡nstitucional.

':' sobre er consurtor a conrratarse en ra pcM, ra próxima reunión debe informarse
referente al avance.

De acuerdo a ro estabrecido en ra sesión anterior y acrarado ar in¡cio de esta sesión,
la próxima Sesión Ordinaria se efectuará en la pCM, el cfía v¡ernes 20 de mayo de2011 a horas g:OO a.m. en el auditorio de la Municipalidad provinc¡al de pasco,
ciudad de Ceno de pasco.

Debido a las limilaciones posibles en la facilitación de tos viajes de los
representantes de ros ministerios por ra apricación der Decreto de urgencia 012-
201 1, el Gobiemo Regional de pasco se compromete apoyar a tos comisionados con
un vehículo para el transporte de Lima a Cerro de pasco yviceversa.



No habiendo más
presente Acta.

puntos que tratar, en señal de conformidad proceden a f¡rmar et

rresnenre Gob¡erno Reg¡onal de pasco .
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Miembro Alterno - Ministerio de Economía v

Finanzas

@
M¡embro Titular - M¡nister¡o de Viv¡enda,

Constucción y Saneamiento

@
lvliembro Titu¡ar - lvl¡nister¡o de Saruq

Provincial de Pasco

@
l\¡iembro Titular - lVinisterio Energía y tvl¡nas

@
Miembro Alterno - lvin¡ster¡o de Salud
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